

議会の傍聴にお越し下さい。私達の議会を見て下さい。

No.2 魚沼市議会の



Chisayu

=ほしのくにこ報告=

H.17.4月8日第27回発行

8025(792)0712

魚沼市一日市294番地 星野邦子応援団

傍聴は簡単にできます

広神庁舎3階です

名簿に名前を書いて後ろの
傍聴席入口からどうぞ。

事前の予約はいりません

(途中でも出入りできます。)

午前10時開会がほとんど。

定例会が3月10日~3月28日の会期でありました。

星星予市長施政方針演説(所信表明)では

- ・子育て支援の充実を図り、企業誘致を積極的に推進し若者定住対策に取り組む。
- ・職員の意識改革と合わせ歳出の抑制に努める。
- ・直営事業(時には沢山ある温泉施設やスキー場など)のアウトソーシングや指定管理者制度(経営の民間委託など)の導入を検討する。
- ・道路網・市内循環バス・公的住宅(若者定住)などの整備を図る。
- ・ゴミの減量化に努め、新エネルギーの導入に向けて研究・検討を進める。
- ・市長が各地に出向く「市民との対話集会」「モニター」「市長への手紙」を実施。
- ・幼児の医療費助成は小学校就学前まで実施。
- ・学校の米飯給食の50%を地元産コシヒカリで対応する。
- ・小・中・高校生の海外交流事業(ホームステイ)参加費助成金を計上。
- ・農地などの災害復旧で補助対象でない小規模災害へも補助を実施。(10万円~40万円の小規模農地災害に最大で15万円までの補助金を出す)
- ・市債(市の借金)は合併特例債や過疎債など(優良債と呼ばれるもの)支付税で措置されるものを優先で借りたが足りない分は地域再生事業債の発行が多額。

業務外部発注

*合併特例債(70%国が負担) *過疎債(70%国が負担) {市単独事業での起債はなさない}
*臨時財政対策債(100%国が負担) *地域再生事業債(ケースにより負担はある)

災害に遭って税金はどうなるの? [雑損控除と災害減免法]

- ・**雑損控除** ……損害額に応じて課税所得から控除される(扶養親族の被災も子供の所得から控除できる)
(所得の条件がなく災害・盗難・横領被害等にも適用。損失引間繰り越せる。)
- ・**災害減免法** ……年収1000万円以下で自宅や家財などの資産が半分以上被害に遭った時減免される制度(明細書必要)

これは国の制度です。詳しくは税務課で(792-9751)

魚沼市議会を傍聴に来て下さった方(3月28日最終日の1日だけで延べ240人)
(報道陣20人) ありがとうございました。一般的の皆様の関心が高かったことがうかがえます。

〈定例会予算審査特別委員会のやりとりの一部〉

- 質問 ゆとり教育3年間やって見直しの時期。学力低下問題と合わせ市の教育方針は?
- (答)生きる力・考える力を養うために家庭や地域に子供を返す週5日制にした。学力低下は別問題。
- 質問 非常時の1年くらいは農林課へ職員を増員し、効率良い、住民の望む施策を…。
- (答)組織機構の中で考えてゆく
- 質問 高齢者世帯への雪対策は重要。市長からどんどん集落へ出掛けみてほしい。
- (答)福祉的な意味あいても考えている。地域を守る上でも重要と位置づけ検討課題。
- 質問 塩内地区限定の有線テレビの見通しはどうか。加入戸数と個人負担はどのくらいか。
- (答)加入費5万円、H18.3.31迄の加入は無料、H18.4.1開局で需要は未定。
- 質問 需要未定で供給ありは何故。又全国展開が始まっている光通信サービスから取り残され魚沼市の損失となる懸念あり。光ファイバーが良いのか有線テレビが良いのか市長の見解は。
- (答)農村統合整備の中でH8年から取り組んできた事業。全市展開はアンケートをとってから。
- 質問 湯の谷のキャンプ場整備は旧湯の谷議会で否決されたもの。提案の理由は何故か。
- (答)湯之谷の地域振興のために駐車場が必要という見方をした。58の共有者の陳情によるもの。
- 質問 高齢者外出支援サービスでタクシーの初乗り料金だけの補助は奥地の人には
絵に書いた餅だ。実質的なサービスを平等に願う。
- (答)その通りなので努力検討する。
- 質問 守門が保険業務が落ちているのでは?(答)じ配している。医師と相談中。
- 質問 医師確保の為に医学生将学基金制度を取り入れたらどうか。
- (答)入広瀬の五十嵐医師が停年で退職する。早急に見つける必要がある。

3月28日最終日 議会解散の発議をしましたが…?!

44人の連名で議員発議をし、魚沼市議会の解散を求めるましたか。議会では賛成46:反対47で否決となりました。この特例のマンモス議会の解散には議員の3/4以上の出席で4/5以上の賛成が必要です。95人全員出席して76人の賛成がなければ解散できません。2時間かけて質疑・討論を行いましたが残念ながら賛成は得られず解散にはなりませんでした。(星野邦子の討論は裏側に掲載)
その後42名の議員が辞職願いを提出。私も議員を辞しました。7年間暖かい励ましを頂き有難うございました。残る議員53名中 1人亡くなり、1人病気静養中、51名の議員が活躍中。しかし特例なので再び解散発議があっても51名の4/5以上(41名)が賛成しないと解散にはなりません。

お詫びと訂正

N.O.1のくに予新聞で合併協議会31:14の内訳:14人中11人が3号委員と述べましたが 14人中8人が3号委員でした。又議会の報酬は2月分より減額しましたが1月分から減額されていました。お詫びして訂正いたします。

H.17.3.28 議会定例会最終日 解散発議の件

星野邦子 賛成討論：私は解散に賛成の立場で討論致します。私は広神村選出の議員です。旧広神村で合併前に行われた集落説明会の5会場に出席しました。

その席上で住民の皆さんが出された心配事の他に必ず言われたことは在任特例に関する広神議会の対応のことでした。

「広神議会では6ヶ月で合意していたのに何故1年半になってしまったのか。」

「条例設置までして作った特別委員会での決議が合併協議会の席上で反映されなかったのは何故か。」「すぐやめるべきだ。」などの強い意見もありました。旧広神議会として責任を感じている議員の1人です。

又、各町村で開催した住民説明会の会場で、住民から在任特例への反発があまりに強く、当時の合併協議会の議長は私の出席した広神と湯之谷会場で、「議長会でも話が出てるので議員発議を考えている。」との発言がありました。公けの立場と公けの席でのこの発言はとても重いものです。正直、私は議長がいつ発議の提案をするかと待っていた1人です。

議員の私ですらそうですから住民の皆さんの期待はもっと大きなものだったでしょう。裏切られたと感じたからこそ住民運動にまで発展したのだと思います。例え、それが自分の発言でなくとも、私達議員は住民代表であるが故に…住民の期待を裏切らなければいけないためにも、今この時期の解散は必要なものと思います。

又、6月に住民投票が行われた場合、6月で議会解散となり、現在務めている議員は6月の定例会には残らないという状況となり、定例会に穴があくことが懸念されます。その観点からも今の解散は必要なものです。

あの経験したことのない大地震で家や田地が壊れ、豪雪に苦しむ人達のためにも今こそ、行政と議会とが力を合わせ、この大変な時期を乗り切らなければなりません。解散後は26人の精鋭の議員に託します。一日も早く正常な議会に戻し、正規の運営ができるようにも議員の努めを考えます。戦政逼迫の折から3500万円近くもかかる住民投票などしなくて済むよう、議会が住民の意向に沿う解散に向うことが重要と認識します。以上のような観点から、議会が前で解散することを望む1人として賛成の討論と致します。

○ 大気汚染

雪で自動車の排気ガスの出口が塞がれ、ガスが車内に充満し、生命が危険に犯されるまでやすが3分!! 日本では8000万台の車がどんな有害なガスを出して走っています。歩く機会を増やそう・アイドリングはやめよう・乗り合いにしよう・アイデア出して工夫を…

星野邦子の一般質問 H17.3.16 (42人中9番目)

① 近年の出生率低下の問題への対応で当市独自の事業として 妊婦健診の15回分の無料化を提案します。1回の検診料 5000円～13000円もかかり若い家庭への負担は重い。社会全体で 子育てを負担してはどうか。又次世代育成支援のフローラン策定は何時 頃にまとまるのかお伺いしたい。

(市長) 4回の健診と肝炎検査1回、35歳以上の妊娠にエコ検査1回 の無料券を配布している。少子化対策の実施は費用対効果を分析し ニーズに合ったものを計画的に配分していく。又、次世代育成支援行動 計画は策定中。H17年度の予算で市民に配布する予定である。

(再質問) 無料15回分で年間4200万円の投資が高いか安いかの判断は別として 入庁済員では「すこやかさん育成金」があり、出生率 H14(2.09) H15(2.26)を維持、 並び落ち込む中でこの数値はすごい。将来に向けての市長の見解は。

(市長) 限られた予算の中で支援していく。

② 合併により減らした保健師の補充はしないのでしょうか。 10年前時代には成人病が多く、糖尿病の予防のためにも 保健師の活動に期待するところです。年々重要性を増す健診 や、予防のためになくてはならない保健師を減らした為に健診会場 も1会場減となりたが……。

(市長) 当面合併のスケールメリットを生かし各地域、各組織、市民とのつながり を今まで以上に大切にして活動を行う。H15年度基本健診受診者の 8500人中3500人が糖代謝異常と診断された。既に医者にかかる いる人と合わせ6000人～6500人が糖尿病と考えられる。全国で65歳以上の 人が糖尿病かその境界型と言われており、その半分は放置の実態がある。 年1回の健診を勧めると共に指導を積極的にする。糖尿病から 透析患者になる率が高いため医療費を減らすという面でも力を入れる。

(再質問) 保健師の育成には10年かかる。今から養成の必要があると思うが。

(市長) 充分理解している。保健行政に力を入れていく。